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今月号は一時支援金に紙面を大きく割いたので、２ページ増やし、冊子風にしました。 
一時支援金は 3 月 8 日から受付が始まっていますが、出足は極めて低調のようです。 
そもそも申請には事前に登録された確認機関の確認が必要となっていますが、その確認機関の登

録が極めて低調です。私は 3 月の第 1 週に申し込んでいますが、未だに無しのつぶて、電話で確認
してもさっぱり要領を得ず、門前払い状態です。仕方がなく、再申請してみました。 

ネットで登録状況を確認しても税理士は岐阜県全体で 20 事務所足らず、岐阜県下の税理士の数、
総数 1,100 人ほどですから、如何に少ないかです。これでは進まないであろうと想像できます。ま
た要件がかなり限定的ですから実際の申請件数も少ないのかなと思われます。予算は大幅に余るの
ではないかと予想されます。 

 
一時支援金の概要 
一時支援金の受付が令和 3 年 3 月 8 日から始まりました。 
従前の持続化給付金と対比する形でお話しします。 

１ 持続化給付金は「コロナ禍」が原因で売上高が減少すれば対象となりました。時期が時期な
のでほとんどすべての業種がコロナの影響を受けていますから、「コロナ禍」で売上が落ちた
と言えば、そうなのだろうとなるのですが、今回の一時支援金は「コロナ禍」ではなく、「緊急
事態宣言」により売上が落ちたことが要件となっています。つまり、緊急事態宣言地域の飲食
店及び小売店及び一般消費者対象のサービス業及び緊急事態宣言地域外へ人を運ぶ事業者、そ
してそれらの事業所に商品、機材、設備、サービスを提供する事業者が対象となります。 

飲食店は時短協力金を受け取っていない事業所に限られます。一般消費者対象のサービス業
とは理美容業、マッサージ、クリーニング業等、かなり広範囲に該当します。 

その事業所への納入業者には、仕入のみでなく、設備等の納入業者も該当しますし、清掃業
者その他業務委託業者も含みます。そしてその業者へ納入した業者等等も含みます。 

例えば、飲食店に納入している卸売業者のみでなく、その卸売業者に卸している農協、その
農協に卸した農業者も対象です。この業者たちは緊急事態宣言下であることは問いません。 

 
２ 持続化給付金の不正が横行したことを受けて、この制度は申請の前に登録確認機関というも

のを設置し、その登録確認機関の確認を受けた旨の通知でもって、申請できることになりまし
た。 

登録確認機関とは民間の経営革新等支援機関、税理士、商工会議所、銀行等のうち、ボラン
ティアで登録申請した事業所です。 

このあたりは固定資産税の減免制度によく似ています。ただ、固定資産税の減免申請先は各
市町村でしたから書面申請ですので確認書も書面となりました。今回はネット申請となります
から、確認した旨も、本人経由ではなく登録確認機関から直接、事務局に送信されます。 

  家賃支援給付金の際は、賃貸借契約書等の証拠書類の添付が煩雑で、確認にも時間を要し、



差し戻しも多く、支給までに多くの時間を要しましたが、この一時支援金の「緊急事態宣言に
より売上が下がった」との証拠書類の添付は必要なく、電子データ等で 7 年間保存することが
義務付けられました。 

 
２ 形式基準は次の通りです。 

2021 年の 1 月、2 月、3 月のどれかの月の売上高が、2020 年または 2019 年の同月の売上高
の 50％以下であること 

この場合の売上高は、持続化給付金等と同様に期中入金主義による記帳をしている場合は、
入金主義で比較することになります。 

 
３ 支給金額は次の通りです。 

例えば 2020 年の 1 月の売上高が 2019 年の 1 月の売上高の 50％以下であった場合、（2019
年の 1 月、2 月、3 月の売上高の合計）－（2021 年 1 月の売上高✕３）となります。 

この場合の売上高も２の場合と同じです。 
中小法人の場合は６０万円、個人事業者の場合は３０万円を上限とします。 

 
４ 申請期間 

2021 年３月８日から５月３１日です。すでに始まっています。 
 

５ 売上高が減少した旨の確認書類は持続化給付金と同じです。過年度の税務申告書、法人事業
概況書、青色申告の決算書、今年の売上集計表、これは添付しなければなりません。添付しな
くてよいのは緊急事態宣言による売上高低下であるとの証拠書類です。たとえば、飲食店と複
数回取引があることを証明できる部分の売上台帳の写しです。これらは電子データ等で７年間
保存が義務付けられています。後日、事務局より提示を求められるも、紛失してしまっている
と、ペナルティを付けて返金しなければなるかもしれません。 

法事 
3 月 6 日に母と父の十七回忌を少人数で行い、無事終えることができました。この確定申告の時

期に当事務所の足立の父親が急逝し、母親の心のケアもあり、家庭と仕事の両立に多忙を極めてい
ます。何となく、巡り合わせを感じてしまいます。 

十七回忌の引き物に紅茶を用意しました。「おたんじょう日の紅茶」です。 
柳ケ瀬にあるマルイチという喫茶店、フレッシュジュースのお店でもありますが、紅茶のお店で

もあります。セットで何種類かの紅茶が提供されますので、そのなかで一番、すっきりと飲みやす
かったことから選びました。「俺はコーヒー党」という人も、一度、飲み比べてみると、紅茶も悪く
ないと思うようになります。 

法事に「おたんじょう日」というネーミングンの紅茶を引き物にして良いのか？ 生れ替わりと
いうこともあるからよいだろうと軽く考えました。 

百梅園 
今年は、久々に安八の百梅園へ梅を観に行きました。駐車場も広いですし、気候もよく、梅の枝

ぶりも低いので、心地よく散策できました。そのあとは、大垣の春日神社の自噴水を楽しみ、街中
に入って、いちご餅を買いがてら、傍の自噴水で遊び、帰りました。例年は梅林公園で、特に瑞龍
寺の紅梅を楽しみにしてきましたが、梅まつりもなかったでしょうから、今年はパスしてしまいま



した。 
それにしても、大垣駅前は静かだった。 
錬金術師と密室 

「錬金術師と密室」という小説を読みました。錬金術師のいる世界での密室殺人事件という本格推
理小説です。本格推理小説の好きな人にとっては荒唐無稽な設定で、笑止千万な世界ですが、これ
がしっかりと構成ができているから驚きです。今どきの人は私にとって異能者ですね。 

主人公たちのキャラクターはアニメっぽく、べたな設定、べたな言い回し、なぜが急に異質な難
しい言い回しが出て来たり、と小説的には文章力がまだまだとは感じます。 

本格推理小説は詰将棋的？、この新しい本格推理小説はゲーム的？、作者が自分で世界観を作り
その中のルールで推理を組み立てていきます。私にはない才能です。 

紺野天龍作です。続きの「錬金術師の消失」は気負い過ぎか？ 盛り込みすぎで疲れた。 
消防団員 
消防団員が従業員、事業主本人等々である場合、事業税が減免されます。岐阜県は他県と比べ

て破格、納付すべき事業税の金額の 2 分の 1（上限 100 万円から 200 万円） 
無論、無条件ではありません。 
来年度も延長されるようです。 

防犯カメラ 
防犯カメラ、設置に各地方自治体のから補助金がでています。一般的には自治体等が主体です

が、今度、岐阜県警においても予算請求されているとのこと、防犯カメラの設置を考えている人
は要注目です。 

奨学金 
聖徳学園の（公財）広田奨学会が奨学金の支給基準の一つ、所得要件を引き上げる予定です。

理由は、コロナ禍による低所得者層への支援は手厚いけれど、その基準を超えた層が、何の支援
もなく厳しい状況であることを鑑みてのものです。何事も右に倣えの方針決定の多い中、とても
良い判断だと思います。 

試験場 
 和紙の生産の活況の時代は去り、美濃市の和紙の生産業者がその次どうするかという問題にあ
たったとき、県の試験場の指導員が、関の刃物業界の活況の下、研磨の仕事への転換を提案しま
した。その後、時代はさらに変わり、研磨の仕事も難しい時代になりました。そこで、議会から
でしょうか、県の試験場が研磨の仕事への転換を提案したことは妥当であったかどうかの検証を
求められました。 
 以下は雑談の内容です。 
依頼を受けた診断士さん 
「刃物業界の変化により、将来、研磨の仕事が低迷することを見越さず、その先を展望した提案
ができなかったことが県の試験場の問題点であった。」と報告しようと思う。 
私たち 

研磨の仕事に転換して、その人たちは苦境を脱し、いい思いをした時期があったのであれば、
その転換は成功ではなかったのか。その後の時代の変化で、次の転換が必要になっただけなので
はないか。アドバイスしてくれた人を頼り、一生安泰でなかったとその人をなじっていては、誰
も提案してくれなくなってしまう。 
 



卒業記念展 
岐阜県美術館をぶらりと訪れたら、県民ギャラリーで大垣女子短大のデザイン科の卒業記念展を

催していました。手作りのものも展示されていましたが、CG で作成したイラスト等も壁に掛けら
れていました。事務所に飾っても面白いかなというものもあります。値段を掲示して購入できるよ
うにすればよいのにと思います。展示している学生もその道に進もうという人も多いでしょうから、
自分の商業的価値を見定めることも大事かと思います。CG の作品であれば、何枚でも印刷するこ
とができるのですから。 

 
法人税と消費税の申告期限の延長 
法人税の申告は、事業年度終了後 2 か月以内に行うことが原則となっています。しかしなが

ら、法人税の申告は定時株主総会で承認された決算書を基に作成することとなっていますので、
定款に「定時株主総会は事業年度終了の日から 3 か月以内に開催する」と規定されていれば、2
か月以内に決算が確定しない可能性があることとなることから、申告期限も、申請により 1 か月
延長して 3 か月以内とすることができます。ただ、今までは、消費税だけは間接税であり、株主
総会の承認を受けなくてもよい制度となっていることから、申告期限は 2 か月とされていました
ので、この制度を適用しても、消費税は 2 か月以内、法人税は 3 か月以内の申告ではかえって混
乱することから、ほとんど利用してきませんでした。 

ただ、この度、「働き方改革」の一環で改正され、令和 3 年 3 月 31 日終了の課税期間のものか
ら、消費税も申告期限を 1 か月延長できることになりました。法人税と歩調が一致したわけで
す。 
 ただし、申請期日は事業年度終了の日までとなっていますので、それまでに申請書を提出しな
くてはなりません。 

過去、事業年度終了後に、会社の緊急事情で申告が間に合わないかもしれないとの悲鳴を聞く
ことがありましたが、そのたびに、事業年度終了前にそのお話がいただけたら、この制度を利用
して申告期限を 1 か月延長したのにとほぞを嚙むことがありました。 

また、今回のコロナで、お互い生身であり、人は体だけでなく心も病むことがあると思うよう
になりました。 

そのため、せっかくの政府の働き方改革の一環としての改正であることを鑑み、できるだけ、
この制度を適用しようと思います。 

従前どおり、申告は 2 か月以内で行います。ただ、万が一の非常事態が起きたときの保険と考
えています。 

非常事態が生じたとき、コロナと同じように申告期限の延長は簡単に認められないのか。 
コロナ禍は、日本全国激甚災害中と考えていただくとよいです。その際はあらゆるものが猶予、

免除されます。しかし平時はそういうわけにはいきません。まして法人は人間の組織体ではあり
ますが、個人ではありません。本来、理論的には生身ではありません。本人でなく、その親、子
供の事情であれば猶更考慮しにくくなります。 

不透明な「災害等その他やむを得ない事情」による申告期限の延長申請に頼るより、最初から
1 か月延長しておけばよいではないかと思うのです。 

今回の確定申告、4 月 15 日まで制度的に延長されましたが、そのほとんどは 3 月 15 日までに
終えています。見直しもゆっくりできます。このようでありたいと思うのです。 

   清水へ祇園をよぎる桜月夜 こよひ逢ふ人みなうつくしき（与謝野晶子） 


